

III

Marguerite-Charlotte-Stanislas Margane de Lavaltrie.—Née à Montréal le 13 novembre 1739.

Elle vivait encore en 1781 (75).

IV

Pierre-Paul Margane de Lavaltrie.—Né à Montréal le 14 août 1743.
Le continuateur de la lignée.

1ère génération : Séraphin Margane de Lavaltrie.

2ème génération : Pierre Margane des Forêts et de Lavaltrie.

3ème génération : Pierre-Paul Margane de Lavaltrie.

PIERRE-PAUL MARGANE DE LAVALTRIE

Né à Montréal le 14 août 1743.

Il entra dans les troupes du détachement de la marine à l'âge de treize ans.

En 1759, à peine âgé de seize ans, M. de Lavaltrie se battit avec vaillance contre les Anglais.

Après la chute de Québec et la capitulation de Montréal, il passa en France pour continuer à servir dans l'armée française.

En 1765, M. de Lavaltrie revint au pays, à la demande de son père, alors âgé de 87 ans, dont il était le fils unique, et qui voulait lui laisser sa seigneurie.

Dans un mémoire adressé par le chevalier de Léry au gouverneur Carleton le 7 septembre 1767, nous lisons :

“ Le 4 septembre 1765, Je me trouvai chez le général Murray lorsque Mr de LaValtrie, canadien, arrivant de France à la demande de Monsr. son père officier âgé de quatre-vingt quatre ans qui l'avait demandé pour le voir et lui laissé son hérité. Ce général reçut assez froidement ce jeune officier et dit que tous ceux qui venoit de France était autant d'espions que cette cour envoyait en Canada. Je dis au général que les officiers françois ne pouvois pas être suspecter de faire ce métier, que j'espérais qu'il leur rendrait plus de

(75) Acte de foi et hommage rendu pour le fief et seigneurie de Lavaltrie par Pierre-Paul Margane de Lavaltrie en 1781.